

eux de faire les exercices de la sainte retraite. Aussi longtemps que je le pourrai, je m'accorderai tous les ans ce bonheur.

Le Visiteur a été très satisfait de l'état de la Fraternité. Elle est prospère à tous les points de vue. Elle a la bénédiction du nombre. Elle a atteint pendant la retraite le chiffre de 1300 membres. La ferveur est en rapport avec le nombre et d'elle on ne pourrait pas dire *multiplicasti gentem et non magnificasti letitiam* ; Vous avez multiplié la peuple et la joie n'en a pas été augmentée." D'où lui vient cette prospérité ? Disons-le pour que son exemple encourage les autres.

En premier lieu, après Dieu, l'honneur du succès revient au R. P. Perron, O. M. I., directeur de la Fraternité. Sa méthode est toute simple. Elle consiste à veiller avec un soin jaloux à toutes les observances de la Règle et à communiquer aux Tertiaires tous les avantages qui en découlent. Il impose le fardeau mais il l'allège par les faveurs spirituelles. Il est aidé dans son ministère par les membres du Discrétoire. Il a su leur communiquer un zèle tout séraphique. Ils sont des instruments dociles, et intelligents pour tout bien à opérer. Ils sont l'extension de la personne et de l'autorité du Directeur. Leur action est complétée par celle des Zélateurs. Ce sont, qu'on me pardonne cette expression, les sous-officiers de cette armée du salut, dans le sens véritable et catholique du mot. Ils sont répandus dans toute la ville. Par eux la vigilance la plus grande est exercée au sein de la Fraternité. Si une faute publique est commise par un Tertiaire, elle est bien vite connue et le coupable est averti. S'il se corrige, le mal est réparé : une âme a été remise dans la bonne voie. S'il résiste après trois monitions charitables il est chassé des rangs.

Grâce à cette organisation le Tiers-Ordre de Québec ressemble à une grande communauté religieuse répandue dans la ville. Partout les Tertiaires édifient, partout ils sont la bonne odeur de Jésus-Christ. Je ne dirai rien des cérémonies qui ont eu lieu pendant la visite : Ouverture de la visite, vêtue, profession. C'est toujours la même piété dans les cérémonies, la même splendeur dans la décoration de la chapelle, la même perfection dans le chant.

Je me permettrai seulement de donner quelques détails sur la manifestation qui a eu lieu le jour de la clôture de la visite.

Les Tertiaires, sont allés en procession, de leur chapelle de